

Von: Patrick DECKER [<mailto:patrick.decker@orange.fr>]

Gesendet: Freitag, 14. März 2014 09:21

An: dorfblatt@patsch.tirol.gv.at

Betreff: Katakombenheilige Hl. Donatus in Patsch...

Sehr geehrter Herr Wörle,

Ich sende Ihnen diesen Email aus dem Elsass in Frankreich besser gesagt aus Blodelsheim in der Rheinebene...

Ich habe Ihre Schilderung gehört die Sie im Radio Bayern 2 im Jahre 2012 gemacht haben über die Heilige Leiber in Bayern... beziehungsweise auch im Tirol, das hat mich sehr interessiert und Ihren Vortrag über den sonderbaren Hl. Donatus war sehr flott.

Kamen also die Reliquien von Donatus im Jahre 1803 nach Patsch und alle 50 Jahre wird sein Schrein zur Prozession getragen, 1853, 1903, 1954 und 2003 ! Warum eigentlich nur alle 50 Jahre? Warscheinlich ist das so ein Brauchtum...

Warum ich mich für diese Katakombenheilige interessiere? Ich bin Vorsitzender der Kirchengemeinde Sankt-Blasius in Blodelsheim und wir haben auch Reliquien von einem Katakombenheiligen, sein Name: Hl. Anicetus, Reliquien die von Rom im Jahre 1846 bekommen worden sind, bis ugf. 1970 waren die Reliquien auf einem Seitenaltar zu sehen, bis alles verschwand, alles wurde zerstört und weggeschmissen, Altar, Schrein... nur die Reliquien wurden behalten in ein Kasten gemacht und wurden vergessen. Ich habe von dieser Geschichte erfahren und habe mir in Kopf gesetzt alles wieder herzustellen wie es einst war und seit 2012 ist es wieder so weit, Hl. Anicetus ist wieder auf einem neuen Seitenaltar zu sehen und ein Weihbischof vom Erzbistum Strassburg kam nach Blodelsheim und die Reliquien neu zu segnen.

Doch nicht so wie in Patsch wo die Reliquien im Barocke Stil präsentiert sind, sind unsere in einer holzerne Gestalt die Anicetus verkörpert zu sehen, die Reliquien befinden sich in der Figur selbst.

Sehr geehrter Herr Wörle ich möchte Sie fragen, ist der Schrein vom Hl. Donatus in Patsch das ganze Jahr offen oder wird er mit einem Vorhang zugezogen?

Sollte sein Schrein offen sein, ist niemanden davon empört so die geschmückte Reliquien zu sehen?

Gibt es jedes Jahr ein Gedänktag oder ein feierlichen Gottesdienst der im gewidmet ist?

Gibt es vielleicht eine DVD vom dem Fest von 2003, Sie haben erwähnt das sogar die ÖRF Anwesend war, das würde mich sehr interessieren.

Auf der Homepage von der Schützenkompanie Patsch gibt es Fotos zu sehen von der "Säkulum Prozessionen"...